

# 17. Studentischer Rat

Der verfassten Studierendenschaft der Leibniz Universität Hannover

## Präsidium

Kai Jan S., Präsident  
Daaje O., Vizepräsidentin  
Anna-Catharina B., Protokoll  
[stura@asta-hannover.de](mailto:stura@asta-hannover.de)

## Protokoll der 5. ordentlichen Sitzung am 10.11.2021, 19:00 c.t.

Ort: WebEx-Meeting

Tagesordnung:

### TOP 0: Ständiges

1. Mitteilungen des Präsidiums
  2. Anfragen an das Präsidium
  3. Genehmigung des Protokolls der vierten ordentlichen Sitzung vom 13.10.2021 [vorläufiges Protokoll](#)
  4. Mitteilungen der Fachschaftsräte
  5. Anfragen an die Fachschaftsräte
  6. Geschäftliche Mitteilungen des AStA
  7. Anfragen an den AStA
- TOP 1: **Beschluss der Tagesordnung**
  - TOP 2: **Berichte**
  - TOP 3: **Antrag** auf Änderung der GO des AStA [Antrag](#)
  - TOP 4: **Antrag** auf Änderung der GO der AStA-Sachbearbeiter\*innen [Antrag](#)
  - TOP 5: **Antrag** Alle zusammen für den TV Stud [Antrag](#)
  - TOP 6: **Antrag** auf Genehmigung eines Finanzantrages i.H.v. 2100€ zur Darlehenssachbearbeitung [Antrag](#)
  - TOP 7: **Debatte** Erlass auf Satzung des Sportreferats
  - TOP 8: **Antrag** Änderung der Satzung der Studierendenschaft [Antrag](#)
  - TOP 9: **Antrag** Änderung der Finanzordnung der verfassten Studierendenschaft [Antrag](#)
  - TOP 10: **Antrag** auf Änderung der Zusatzordnung zur Finanzordnung [Antrag](#)
  - TOP 11: **Antrag** auf Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft [Antrag](#)
  - TOP 12: **Antrag** auf Erlass einer Ordnung zur Durchführung von Urabstimmungen und Vollversammlungen [Antrag](#)
  - TOP 13: **Verschiedenes**

Genehmigtes Protokoll dieser Sitzung: Ausstehend

Kai eröffnet die Sitzung um 19:17 Uhr.

#### TOP 0: **Ständiges**

##### 1. Mitteilungen des Präsidiums

- keine -

##### 2. Anfragen an das Präsidium

Jan F.: viele Anträge gehen ohne Angabe von Antragsteller:in/Antragsteller:innen rein. (Beispiel TOP 11). Das sollte anders sein; am Besten mit Ansprechperson, Gremium und Kontakt

##### 3. Genehmigung des Protokolls der vierten ordentlichen Sitzung vom 13.10.2021 [vorläufiges Protokoll](#)

Abstimmung: Soll das vorliegende Protokoll genehmigt werden? 24 Ja, 0 Nein, 4 Enthaltungen → Protokoll genehmigt

##### 4. Mitteilungen der Fachschaftsräte

- keine -

##### 5. Anfragen an die Fachschaftsräte

Jan H.: Anfrage an Ausländer:innensprechr:innen: gibt es Fortschritte bzgl. VVS der Ausländer:innenkommission? - keine Rückmeldung -

##### 6. Geschäftliche Mitteilungen des AStA

Jan H.: - am 15.11. Teilöffnung des AStA, Sprechzeiten auf der Website, je nach Lage kann sich das wieder ändern, dann online-Angebote (StudIP)

- Sorge aus Umfeld wegen Präsenzlehre: Präsidium hat getagt. Solange keine politischen Rahmenbedingungen von Land und Bund keine weitere Einschränkung der Präsenz, 2G-Regel steht im Raum

- Wahlausschreibung ist rausgegangen, **Frist Wahllisten: 02.12.21**

- nächste **FSK 23.11.21** 18 Uhr BBB

- Beitragsordnung (Antrag) sollte schnell durchgehen, Fehler des Immatrikulationsamtes aus Vergangenheit müssen behoben werden, geringe Anwesenheiten im StuRa sind problematisch

GO-Antrag: Unterbrechung der Sitzung um 10 Minuten, keine Gegenrede, Unterbrechung bis 19:44 Uhr

##### 7. Anfragen an den AStA

- keine -

## TOP 1: **Beschluss der Tagesordnung**

Abstimmung: Sollen die nachgereichten Anträge in die Tagesordnung aufgenommen werden? 28 Ja, 3 Nein, 2 Enthaltungen → angenommen

Vorschlag Jan: Top 8, 9 11, 10 und 7 in der Reihenfolge nach Top 2 vorziehen

Abstimmung: Soll die Tagesordnung wie angezeigt, geändert werden? 29 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen -> angenommen

## TOP 2: **Berichte**

Jan H.: Stiftungsuni Schreibteam für Erlass und Satzung, Lehrverfassung, prominenter Stellenwert für Lehre, Qualitätskennzeichen ausarbeiten: Wer Interesse hat – melden!

Denise, Senat:

- Nächste Woche wird neue MPO beschlossen, im Januar in StuKo fachspez. Anlagen einarbeiten, POs bleiben dann für 2 Jahre so – **extrem wichtig!** WS22/23 kommt strenge An- und Abmeldung für Prüfungen, ab WS23/24 mit SAP, es wurden neue Prüfungsformen geschaffen: neue Betitelung, **Definitionen beachten!** Denise hat mit Fr. Gillen abgesprochen, dass eine Infoveranstaltung stattfinden soll, wo auch je ein:e Student:in aus der StuKo kommen soll. (Bsp: Wenn wir nicht aufpassen, müssen „Portfolios innerhalb von zwei Wochen vor Prüfungszeitraum abgegeben werden...“)
- Anhörungsverfahren soll kurzfristig geändert werden, **dringend** melden, wenn Anhörungsverfahren relevant, ob es Probleme damit gibt
- Wer Interesse an Mitarbeit im Senat hat, melden → Infoveranstaltung
- Es wird an Familienfreundlichkeit gearbeitet.
- nächsten Mittwoch neuer Geschäftsführer des StuWe bzgl. studentisches Wohnen, Fragen an Denise und Jan

Jan , Senatsklausur: - Exzellenz in der Lehre war wieder Thema, alle Statusgruppen sollen einbezogen werden... CTL (Centrum...) solle eingeführt werden. Lehrverfassung im Gespräch, würde Vorgehen bei schlechten Evaluationsergebnissen festlegen

- Präsentation zu Lehrpreise -

Sitzungsunterbrechung bis 20:34 Uhr

Tabea: Projektarbeit Phil. Fak. 15. - 19.11. Woche der Rassismus-kritischen Lehre, Infolink, Anmeldung: <https://uni-hannover.webex.com/uni-hannover/url.php?frompanel=false&gourl=https%3A%2F%2Fwww.phil.uni-hannover.de%2Fde%2Ffakultaet%2Fgleichstellung%2Fag-rassismuskritische-universitaet>

## TOP 3: **Antrag** auf Änderung der GO des AStA [Antrag](#)

Jan H. Stellt Antrag und angestrebte Änderungen vor. Themen: Amtsübergaben und Einarbeitungsvorschriften, Umlaufverfahren

Abstimmung: Soll die GO, wie in dem Antrag angegeben geändert werden? 31 Ja, 1 Nein, 0 Enthaltungen → angenommen

TOP 4: **Antrag** auf Änderung der GO der AStA-Sachbearbeiter\*innen [Antrag](#)

Jan H.: Ältestenrat wurde mit der Änderung beauftragt

GO-Antrag auf Unterbrechung um 5 Minuten, keine Gegenrede → Unterbrechung bis 20:51 Uhr

Abstimmung: Sollen die Änderungen der GO wie im Antrag aufgeführt angenommen werden? 30 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung

TOP 5: **Antrag** Alle zusammen für den TV Stud [Antrag](#)

Stina stellt den Antrag vor.

Außerdem: Telegram Gruppe für Aktive via Deniz

Abstimmung: Soll der Antrag angenommen werden? 34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen → angenommen

TOP 6: **Antrag** auf Genehmigung eines Finanzantrages i.H.v. 2100€ zur Darlehenssachbearbeitung [Antrag](#)

Lars (nicht K.) stellt den Antrag vor.

Lars K.: Dauerhafte Lösung, evtl. externes Unternehmen?

Lars: Konnten vorher 2 Monate lang nur eingeschränkt arbeiten wegen des Bankzugangs

Abstimmung: Soll der Antrag angenommen werden? 25 Ja, 3 Nein, 4 Enthaltungen → angenommen

TOP 7: **Debatte** Erlass auf Satzung des Sportreferats

Jan H.: Obleuteversammlung als Gremium der LUH? Sportreferat müsste aufgelöst werden/ Satzung geändert werden, andere Hochschulen halten sich nicht an die Satzung, es ist sehr komplex...

a: StuRa wählt Sportreferent:innen

b: Kooperationsvertrag kündigen (?)

Wiebke: Verfassung der Sporttreibenden ist nicht gut, lückenhaft, Lösung ist wünschenswert, mehr Nähe zum StuRa wäre gut, damit Interessen der Studierenden/Sporttreibenden besser vertreten werden

TOP 8: **Antrag** Änderung der Satzung der Studierendenschaft [Antrag](#)

GO-Antrag auf Unterbrechung der Sitzung bis nächsten Mittwoch 19 Uhr, begründete Gegenrede bzgl. Dauer der Unterbrechung, Änderung des Antrags auf 24.11.21 um 19 Uhr. Keine Gegenrede.

Unterbrechung um 22:01 Uhr

Fortsetzung der Sitzung am Mi., 24.11.2021 19:20 Uhr, eröffnet durch Daaje.

Jan H.: stellt den Antrag und die geplanten Änderungen vor.

Dominik: manche Änderungen seien problematisch: „redaktionelle“ Änderungen und Mehrheitenregelungen

Deniz schließt sich dem an.

Jan: teilweise Richtigstellung

Jan F.: Die Änderung macht Sinn (es handelt sich lediglich um die Beitragsordnung)

Jan H: Antrag in den Gremien besprechen.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags. Keine Gegenrede.

TOP 9: **Antrag** Änderung der Finanzordnung der verfassten Studierendenschaft [Antrag](#)

Jan H. stellt Antrag vor.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags. Keine Gegenrede.

TOP 10: **Antrag** auf Änderung der Zusatzordnung zur Finanzordnung [Antrag](#)

Jan H. stellt den Antrag vor.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags. Keine Gegenrede.

TOP 11: **Antrag** auf Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft [Antrag](#)

Jan H. stellt den Antrag vor.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags. Keine Gegenrede.

TOP 12: **Antrag** auf Erlass einer Ordnung zur Durchführung von Urabstimmungen und Vollversammlungen [Antrag](#)

Jan H. stellt den Antrag vor.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags. Keine Gegenrede.

TOP 13: **Verschiedenes**

Denise: Krisenstab Corona: nächsten Montag abschließendes Gespräch, grundsätzlich: in der neuen Verordnung nichts über Hochschulen, prinzipiell 2G, Sonderregelung bis 20.12.21 3G, wird bei weiter steigenden Inzidenzen nicht so bleiben, evtl. sogar 2G+, wenn online, dann direkt und nicht hybrid

Jan F.: Erinnerung an MPO Veranstaltung morgen um 8:30 Uhr, mit Seafire Link für Fragen, jede StuKo sollte min. eine Person hinschicken, vor allem wegen neuer Definition von Prüfungsformen

Dominik: Frage wegen des Sportreferats beim Ältestenrat: Haben sich die Sportreferenten im StuRa vorgestellt?

Anna-Catharina: Innerhalb des 17. StuRa nicht.

Patric: waren einmal da, aber haben sich nicht vorgestellt

Jan H: FSK nächsten Dienstag im BBB, Umfrage/Stimmungsbild für Unischließung [https://studip.uni-hannover.de/dispatch.php/questionnaire/answer/39ea74d2a88b0606aea3ff9e93548107?range\\_type=user&range\\_id=d2511ec2bb6a343d8a0aead4cd33bfd4](https://studip.uni-hannover.de/dispatch.php/questionnaire/answer/39ea74d2a88b0606aea3ff9e93548107?range_type=user&range_id=d2511ec2bb6a343d8a0aead4cd33bfd4)

Jan F: Wahllisten müssen am 02.12.21 um 12 Uhr eingereicht sein!

Jan H.: Es müssen nächstes mal unbedingt mindestens 40 gewählte Mitglieder da sein!

Daaje beendet die Sitzung um 20:40 Uhr.